

可能になりました。鳥取大学医学部教授の浦上克哉さん(日本認知症予防学会理事長)に、なぜ予防が大切なのか聞きました。



鳥取大学医学部教授

浦上克哉さん

(手島陽子)

認知症を知って 穏やかな老後を

①

12の「リスク因子」

もの忘れがあると、認
知症かと不安になります。
朝食べたものが何
だったか、忘れるのは
もの忘れですが、「食べ
たこと」を忘れるのが認
知症です。

かつては認知症という
と突然、「徘徊」や暴力が
始まるイメージで、怖い
病気と思われがちでした。
近年、認知症の多く
が数十年かけてゆっくり
変化し、穏やかに推移す
ることがわかつてきました。
(図1)

認知症にはいろいろな
病型があり、大半を占める
のがアルツハイマー型
認知症です。アルツハイ
マーはアミロイドβた
んぱくが20~30年かけて
脳にまり、神経細胞が
少しずつ衰えてしまう病
気です。アミロイドβが
たまらない生活をするこ
とで、予防することができます。
エビデンスのある認知
症予防法として、医学誌
『Lancet』の202
0年の論文では、喫煙や
社会的孤立など12のリス
ク因子が挙げられています。
それによると、認知症
の4割はリスク因子を減
らせば予防できる、とわ
かってきました。(図2)